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苏州斯莱克精密设备股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2014-7-10 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□√现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

深圳证券交易所、信息公司、东吴证券、东方证券、银河证券 

中投证券、广发证券、证券时报 

时间 2014 年 7月 10日 

地点 苏州斯莱克精密设备股份有限公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：安旭、董事会秘书：叶清、证券事务代表：嵇华风 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、调研性质：“践行中国梦·走进上市公司”投资者开放日

活动。 

二、调研内容： 

1.引导投资者参观公司的生产车间，对公司的基本概况进行介

绍。 

2.投资者问答环节： 

1）公司的业务模式及营销方式？ 

答：公司的主要业务为，（1）易拉盖高速生产成套设备、（2）

系统改造、（3）零备件制造业务。 

营销方式：公司属于细分行业，客户群体较集中，我们通过参

加国内外行业展会及行业协会活动进行宣传，客户的口碑也起

到了很好的宣传效果，公司的产品都是按照订单进行定制化生

产。 



 

2）设备在国内市场的占有率，两片罐设备的展望？ 

答：公司制盖设备近年来在国内新增市场占主导地位；两片罐

设备的研制有技术难度，公司从 2011 年下半年就开始着手研

发，并且本身对超薄金属成形有一定的技术基础和国际化的协

作基础，我们有信心研制出国际先进的制罐设备。 

 

3）美国竞争对手诉讼的风险？ 

答：关于美国竞争对手的诉讼情况已在招股说明书上作了详细

描述和分析，目前无最新进展。 

 

4）公司的营业收入、净利润增长放缓，在国内下游制盖厂商

产能可能出现过剩的情况下，如何推动业绩增长？ 

答：行业下游制盖厂商的产能过剩只是相对的，公司目前正积

极拓展制罐业务，易拉罐的业务流程如下： 

①冲杯—②拉伸—③切边—④洗罐和烘干—⑤印刷—⑥

内喷和烘干—⑦缩颈和翻边—⑧检测—⑨打包。 

制罐设备有十多个重要组成部分，相比制盖设备体量要大

很多。 

 

5）易拉盖设备的增长空间？ 

答：从消费来看：目前美国人均消费在 400罐每年，中国人均

消费不到 30 罐每年，中国饮料食品的罐装率尤其是啤酒的罐

装率还很低，市场发展潜力很大，从经济发展来看：美国和日

本当人均 GDP 达到 4000 美元时，易拉罐消费出现了 20-30 年

高速发展期，中国人均 GDP 在 2010年达到 4000美元，我们相

信国内易拉罐消费市场也会进入到发展期。我们认为制盖行业

发展前景良好，行业仍将保持增长的趋势，但下游客户的投资

存在随机性和不确定性。 



 

6）两片罐与三片罐相比成本要低多少，目前市场普通的两片

罐成本约为多少？ 

答：罐的成本与大宗市场原材料的价格关系较大，我们对两片

罐的成本没做深入了解，目前也有一些制罐企业已经上市，从

这些企业了解数据会更准确。 

 

7）两片罐设备的技术指标与国外企业相比？ 

答：目前国内主要就我们一家公司在研制、生产两片罐的主要

设备，国外有几家两片罐设备生产商，我公司研制的两片罐设

备技术定位是与国外企业相当。 

 

8）易拉罐包装与塑料包装、纸包装相比有何优缺点？ 

答：易拉罐包装有以下优点：一是具有优良的阻隔性能，可长

期有效地保护内装物，适合包装的多重要求；二是具有优良的

机械性能，金属强度高，机械性能优良，耐高温、耐湿度变化、

耐压、耐虫害、耐有害物质的侵蚀方面表现好于其他包装材料；

三是不易破损，携带方便，适应现代社会快节奏的生活；四是

表面装饰性好，可以提高包装物体的美感和档次，刺激消费，

促进销售；五是可以回炉再生循环使用，六是易拉罐的罐底和

盖在压力变大时会自动翻转起到防爆作用。易拉罐包装的缺点

就是成本稍高。 

 

9）易拉盖和罐身在是否可以长途运输？ 

答：易拉盖便于长途运输，而空罐身因体积大不便于长途运输，

制罐厂商一般会在消费地或灌装地设厂，为了保证产量，往往

出现冗余产能配置，这样使得制罐设备的市场会比预期稍大。 

 

10）公司近年来毛利率下降的因素有哪些？ 



答：公司毛利率近年来下降的原因为，1、成套设备在营业收

入的占比逐年提高，而此类产品的毛利率相对较低；2、新冲

床的应用比例越来越高增加了成本；3、人工成本及人民币汇

率也有一定影响。 

 

11）募投项目进展？ 

答：目前募投项目进展顺利，比预期要快。 

 

12）制罐业务的资金来源，从公司员工结构来看，公司研发技

术人员较多，将来会不会考虑实施股权激励？ 

答：制罐业务的资金来源主要有两方面，一是公司自有资金，

二是募集资金企业技术中心建设项目中部分资金会用在制罐

方面的研发投入。 

    我公司是技术型企业，人才的引进对公司的发展尤为重

要，我们会适时考虑实施股权激励。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2014 年 7月 10日 

 


